

## **Industrie pharmaceutique : signature d'un Mémorandum dans les domaines du développement galénique et des essais cliniques**

Compte Test - 2023-06-25 21:04:11 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Le ministre de la Santé et de la protection sociale, Khalid Aït Taleb, et le ministre de l'Industrie et du commerce, Ryad Mezzour, ont présidé, le 23 juin 2023, une cérémonie de signature d'un mémorandum d'entente entre leurs ministères respectifs, la société Sothema, Dassault Systèmes, Baylor College of Medicine et Regenlab représentés respectivement par Lamia Tazi, Jean-Philippe Laguerre, Sharmila Anandasabapathy et Antonino Turzi. Ce mémorandum a pour but de mettre en place un partenariat public-privé destiné à renforcer la politique pharmaceutique nationale. Concrètement, cette initiative donnera naissance au premier écosystème à l'échelle africaine spécialisé dans le développement galénique (CDMO) et dans les essais cliniques (CRO) faisant appel aux nouvelles technologies et à l'intelligence artificielle dans le but d'accélérer l'innovation et le développement de médicaments, notamment en oncologie. Les entités signataires de ce partenariat se sont engagées à renforcer les acquis du Maroc dans la préparation et la réponse aux épidémies et aux autres problématiques de santé et à fournir des technologies habilitantes pour la numérisation du développement de médicaments et des essais cliniques au Maroc. Elles se sont également engagées à concevoir, mettre en place et appuyer la gestion des hôpitaux et des systèmes de santé, à apporter les conseils sur les meilleures pratiques en matière de normes internationales pour les soins contre le cancer et les essais cliniques, et de développer et fabriquer des dispositifs médicaux pour plusieurs domaines. Ce partenariat public-privé qui s'inscrit pleinement dans le plan national de prévention et de contrôle du cancer, contribuera à la création d'emplois notamment des chercheurs cliniciens, pharmaciens, galénistes, ingénieurs et techniciens hautement qualifiés. Cette initiative trouve pleinement sa place dans les chantiers de développement industriel lancés par le ministère de l'Industrie et du Commerce qui contribueront à concrétiser la souveraineté industrielle du Maroc à travers la promotion du «Made in Morocco» et la Recherche et développement. D'après un communiqué des laboratoires Sothema du 23 juin, ce mémorandum s'appuie, en plus des entités signataires, sur des collaborations étroites avec l'Université de Long Island (États-Unis, New York) et la Food and Drug Administration (FDA) par l'intermédiaire d'un centre d'excellence de la FDA en science et innovation réglementaires (CERSI). En parallèle à cette cérémonie, les laboratoires Sothema ont officiellement inauguré Axess Pharma. Cette nouvelle filiale de Sothéma qui fait partie intégrante de l'écosystème a déjà à son actif le développement de plusieurs médicaments en oncologie.